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La Ferme de Badonville, à 
Broué, sert de cadre mercredi 
3 mai à l'assemblée générale 

de l'association de la marque 
Terres d'Eure-et-Loir. « Je suis heu-
reux que nous soyons enfin sortis 
de la période Covid et que nous 
ayons pu organiser nos manifes-
tations », se réjouit en lançant les 
travaux son hôte et vice-président 
de l'association, Samuel de Smet.

Au Stade de France
Il poursuit son propos en relevant 
que 2022 a vu douze nouveaux 
adhérents venir gonfler le réseau 
de la marque : « Et notre force est 
la diversité des productions qui 
vont de la spiruline au gazon, sou-
ligne-t-il. De plus, la marque s'ex-
porte de plus en plus. Au Stade de 
France par exemple, vous pouvez 
trouver des frites de la Ferme du 
Colombier et des chips Belsia ».
En prenant la parole à son tour, le 
président de l'association, Matthieu 
Bonnet, a félicité l'ensemble des 
producteurs médaillés dans les dif-
férents concours en 2023, comme 
le Concours général agricole avec 
cinq médaillés, le Concours inter-
national de Lyon ou encore le 
France bière challenge avec un 
brasseur distingué à chaque fois.
Après la déclinaison du rapport 
financier par la conseillère de la 
Chambre Marie Éon, Samuel de 
Smet revient sur l'activité de l'as-
sociation au cours de l'exercice 
passé, pointant le fait que le cap 
des cent producteurs avait été 
atteint. Et comme ses producteurs 
ne manquent pas de créativité, le 
nombre de produits qu'ils pro-
posent augmente lui aussi, d'où 
l'idée de les rassembler dans un 
catalogue, d'ailleurs attendu, entre 
autres, par les restaurateurs.

Aléas sur les marchés
Si la sortie de la crise sanitaire 
a permis à Terres d'Eure-et-Loir 

de renouer avec ses événements 
phares, « nos deux marchés Je 
croqu'eurélien ont subi les aléas 
de la météo, avec la canicule à 
Illiers-Combray et un gros orage à 
Chartres », rembobine le vice-pré-
sident. Il rappelle également la 
participation de la marque à des 
événements comme Terres de Jim 
en Beauce ou différents salons. Un 
point est fait aussi sur la hausse de 
la fréquentation du site Internet 
et de l'audience sur les réseaux 
sociaux.
Le président reprend ensuite 
la main pour évoquer les projets 
pour l'année en cours. Ainsi, par 
exemple, l'association de gestion 
Accompagnement stratégie 28 va 
proposer une fois par an un ate-
lier sur un thème qui concerne 
les adhérents. Le premier aura 
lieu jeudi 1er juin sur le thème de 
la facturation électronique. La 
marque envisage également de 
moderniser son logo qui com-
mence à dater, il s'agira de gar-
der l'identité et de procéder à une 
transition douce.
Par ailleurs, concernant le marché 
nocturne Je croqu'eurélien qui se 
déroulait chaque année à Chartres, 
il a été décidé, étant donné que 
la municipalité ne lui permettait 
plus de s'installer sous la halle de 
la place Billard, de l'organiser dans 
les communes de l'agglomération. 
Le premier aura donc lieu cette 
année à Luisant vendredi 8 sep-
tembre, le jour du match d'ou-
verture de la Coupe du monde de 
rugby, France - Nouvelle-Zélande, 

aux abords de la salle qui diffusera 
la rencontre sur écran géant.

Plancher sur l'avenir
À l'issue de ces travaux, les adhé-
rents ne chôment pas pour autant. 
De fait, ils sont invités à réfléchir 
en ateliers sur les orientations de 
l'association et sur la meilleure 
façon de fêter ses 20 ans.
Toutes les idées sont bonnes à 
prendre : organiser un grand mar-
ché des producteurs, un pique-
nique géant ou un grand concours, 
inviter une personnalité, réaliser 
un spot publicitaire, floquer une 
montgolfière aux couleurs de la 
marque, proposer une guinguette, 
éditer un livre de recettes avec les 
produits, ouvrir un magasin éphé-
mère… Bref, faire de cet anniver-
saire quelque chose de marquant.

HERVÉ COLIN

QUELQUES CHIFFRES
Cette assemblée générale est l'occasion de livrer quelques chiffres sur 
l'activité des producteurs de la marque. Les adhérents ont organisé une 
douzaine de marchés fermiers ou portes ouvertes qui ont réuni quelque 
25 000 visiteurs. 30 producteurs ont participé à un millier de marchés. 
50 ont travaillé avec la restauration collective. Il existe aujourd'hui envi-
ron 80 points de vente à la ferme.

Mercredi 3 mai, à Broué. À l'issue des travaux de l'assemblée générale, les membre de Terres d'Eure-et-Loir ont réfléchi 
à la meilleure façon de fêter le vingtième anniversaire de l'association.

Le président de l'association, 
Matthieu Bonnet, a évoqué les projets 
pour cette année.

COMMERCIALISATION z L'association de la marque Terres d'Eure-et-Loir 
s'est réunie en assemblée générale mercredi 3 mai à la Ferme de Badonville à 
Broué, chez Samuel de Smet.

Terres d'Eure-et-Loir grandit et 
s'exporte de mieux en mieux

Le 2 mai, à Mignières. Le président de l'association Asie, Alain Payen (à d.), a 
présenté les vidéos auxquelles les étudiants de Franz-Stock ont participé.

Ils étaient impatients de voir le 
résultat de leur participation. 
De fait, dans le cadre du projet 

Patamil et du dispositif Recital, 
soutenu par l'Agence française 
pour le développement (AFD), les 
élèves de deuxième année du BTSA 
DATR*du LEAP Franz-Stock de 
Mignières ont participé à la réali-
sation de cinq capsules vidéo. Et 
mardi 2 mai, ils ont enfin pu voir 
le fruit de leurs efforts.

Travail sur deux ans
Les étudiants se sont impliqués sur 
ce projet durant deux ans. Outre 
leur participation à la réalisation 
des vidéos, ils ont aussi assisté à 
des interventions sur différentes 
thématiques comme la gestion de 

l'eau, l'équité alimentaire, l'enga-
gement en faveur de l'environne-
ment. Autant de sujets repris dans 
leurs vidéos pour lesquelles ils ont 
été auteurs des textes, acteurs, 
voire compositeurs des musiques.
Ils ont été épaulés également par 
des artistes comme la comédienne 
Adrienne Bonnet ou la metteuse 
en scène Anaïs Enshein. Et au 
final, ces capsules méritent d'être 
vues. Ce qui sera bientôt possible 
sur les réseaux sociaux ou sur le 
site Internet de Centre-Sciences, 
ceux des universités d'Orléans et 
Tours, de la Villa Rabelais et même 
en Inde… H.C.

*Développement et  animation 
des territoires ruraux.

PATAMIL, QUÉSACO ?
Le projet de recherche Patamil, financé par la Région Centre-Val 
de Loire et porté par l’Université d’Orléans et de nombreux autres 
partenaires français et indiens, académiques et non académiques, 
a démarré en juin 2021 (voir notre édition du 11 juin 2021). Ce projet 
porte sur la justice alimentaire et les systèmes alimentaires territorialisés 
en France et en Inde. Les premières missions de terrain sur l’alimenta-
tion et l’agriculture durable ont démarré dans le Tamil Nadu. Il s'agit par 
exemple d'y favoriser la culture du millet pour remplacer celle du riz…

ENSEIGNEMENT z Les étudiants du BTSA DATR du LEAP 
Franz-Stock ont pu voir, le 2 mai, les capsules vidéo réalisées 
dans le cadre du projet Patamil, auxquelles ils ont participé.

Des étudiants de Franz-
Stock qui s'impliquent

 z Le conseil départemental, sous l'impulsion de son vice-président en 
charge de ces dossiers, Bertrand Massot, a organisé, jeudi 4 mai au 
Compa à Chartres, un Café Boostemploi pour soutenir l'insertion des ré-
fugiés ukrainiens. Il s'agissait de faire se rencontrer ces personnes, pour 
l'essentiel des femmes d'ailleurs, et des entreprises. Mais elles pouvaient 
aussi rencontrer des conseillers de Pôle emploi, des associations d'aide 
à la création d'entreprise (EGEE), ou des partenaires pour les aider 
dans leurs démarches administratives. Depuis le début de la guerre en 
Ukraine, plus de 950 réfugiés ont été accueillis en Eure-et-Loir. Et selon 
l'Association des Ukrainiens et des amis de l'Ukraine, une cinquantaine 
seraient à la recherche d'un emploi sur les secteurs de Dreux et Chartres.
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